



Regierungsratsbeschluss vom 03. Dezember 2024

Nachhaltige Entwicklung im Kanton Basel-Stadt 2024

P241417

1. Der Regierungsrat nimmt die Kommentierung «Stand der nachhaltigen Entwicklung im Kanton Basel-Stadt 2024» zur Kenntnis.

Begründung

Der Kanton ist im Hinblick auf eine nachhaltige Entwicklung in vielen Bereichen gut aufgestellt. So geht der Kanton sorgsam mit der Ressource Boden um, die Luftqualität ist gut und die energiebedingten CO₂-Emissionen pro Kopf sinken kontinuierlich. Bei der Gleichstellung zeigen sich Fortschritte. Die hohe Wertschöpfung und die gute Wettbewerbsfähigkeit sind ebenfalls erfreuliche Entwicklungen. Die Zahl der Beschäftigten wächst deutlich. Hingegen gibt es Verbesserungspotential in einzelnen Bereichen. Insbesondere gilt es, den Energie- und Ressourcenverbrauch stärker zu reduzieren. Der Kanton ist weiterhin gefordert, die Chancengleichheit in der Bildung zu gewährleisten. Stagnierende untere Einkommen bei gleichzeitig steigenden Mietpreisen und Krankenkassenprämien bergen ein Risiko für vermehrte Armutsbetroffenheit. Um dem entgegenzuwirken, hat der Kanton die Prämienverbilligungen erhöht. Der Fach- und Arbeitskräftemangel ist deutlich spürbar.

